
               CÂMARA MUNICIPAL

Acta nº. 10/2008 ACTA  DA  REUNIÃO  ORDINÁRIA  DA 
CÂMARA  MUNICIPAL  DE  RESENDE, 
REALIZADA EM 06.05.2008

LOCAL: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Salão Nobre dos Paços do Concelho de Resende. ----------------------------------------------------------------

CONSTITUIÇÃO DO EXECUTIVO: ----------------------------------------------------------------------------------------
PRESIDENTE: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Senhor Engº António Manuel Leitão Borges (PS); ------------------------------------------------------------------

VEREADORES: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Senhor António Silvano de Moura (PS); -------------------------------------------------------------------------------
Senhor Prof. António Luís Pinto Marques (PSD); -------------------------------------------------------------------
Senhora Profª. Maria Dulce Pereira (PS); -----------------------------------------------------------------------------
Senhor Engº Fernando Jorge Teixeira (PS); -------------------------------------------------------------------------
Senhor Dr. Alexandre Lourenço Correia (PSD); ---------------------------------------------------------------------
Senhor Engº João Frederico Lourenço Perpétuo (PS). ------------------------------------------------------------

HORA DE ABERTURA: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Eram 10h30 quando o Senhor Presidente da Câmara deu início à reunião. --------------------------------

Por proposta do Senhor Presidente da Câmara, foi deliberado por unanimidade, nos termos do 

disposto no artigo 83º, da Lei nº169/99, de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei 
nº5-A/2002, de 11 de Janeiro,   reconhecer  urgência em deliberar  sobre o seguinte  assunto,  não 
incluído na ordem do dia: ----------------------------------------------------------------------------------------------------

FEIRA DO MUNDO RURAL 2008:-------------------------------------------------------------------------------------

A. PERÍODO DE “INTERVENÇÃO DO PÚBLICO”: -------------------------------------------------------------------
Neste período registou-se a intervenção do Munícipe Senhor Fernando Alberto Pinto. --------------
No uso da palavra, este munícipe referiu-se às escavações arqueológicas efectuadas há anos 

atrás, na Freguesia de Cárquere, na Quinta do Senhor Dr. António, onde se gastou muito dinheiro, 
alertando para o facto de recentemente ter sido tudo arrasado. ----------------------------------------------------

      O Senhor Presidente respondeu que não tinha conhecimento do assunto, mas disponibilizou-se 

para enviar a fiscalização ao local.-----------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Vereador Dr. Alexandre Lourenço Correia informou que na altura participou como 
técnico na equipa que procedeu aos trabalhos e que apenas  foram feitas sondagens que serviriam de 
base para um futuro projecto, o que nunca veio a acontecer. -------------------------------------------------------
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B. PERÍODO DE “ANTES DA ORDEM DO DIA”: ----------------------------------------------------------------------
B.1. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR: --------------------------------------

O Senhor Presidente solicitou a dispensa da leitura da acta da reunião anterior, uma vez que a 
mesma foi distribuída a todos os membros com antecedência, a qual foi concedida.-------------------------

Seguidamente,  foi a referida acta colocada à discussão e sujeita a votação (na parte em que não 

tinha sido previamente aprovada em minuta), tendo sido aprovada por unanimidade.-------------------- 
B.2. RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: ------------------------------------------------------------------------------

A Câmara tomou conhecimento de que as receitas orçamentais, constantes do Resumo Diário 

da Tesouraria, respeitante ao dia  28 de Abril do corrente ano, eram de 335.826,68€ (trezentos e 

trinta e cinco mil, oitocentos e vinte e seis  euros sessenta e oito  cêntimos)  e as operações de 
tesouraria de 339.287,22 € (trezentos e trinta e nove mil, duzentos e oitenta e sete  euros e vinte e 
dois cêntimos). --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Tomou também conhecimento de que desde o início do ano houve de receita 3.144.815,42€ 
(três milhões, cento e quarenta e quatro mil, oitocentos e quinze euros e quarenta e dois cêntimos), 
de despesa cabimentada  8.008.851,20 € (oito milhões, oito mil, oitocentos e cinquenta e um euros e 

vinte cêntimos) e de despesa paga 2.867.485,23 € (dois milhões, oitocentos e sessenta e sete mil, 

quatrocentos e oitenta e cinco euros e vinte e três cêntimos). -------------------------------------------------------
B.3. COMPETÊNCIA DELEGADA: -----------------------------------------------------------------------------------------

A Câmara tomou conhecimento dos assuntos despachados ao abrigo da competência delegada 
a que se refere o artigo 65º da Lei nº169/99, de 18 de Setembro, alterada pela Lei nº5-A/2002, de 11 
de Janeiro. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

B.4. ASSUNTOS DE INTERESSE PARA A AUTARQUIA: ----------------------------------------------------------
Não se verificaram intervenções: ----------------------------------------------------------------------------------------

C. PERÍODO DE “ORDEM DO DIA”: --------------------------------------------------------------------------------------
C.1. PEDIDO DE SUBSÍDIO – ALARGAMENTO DO CAMINHO DA LEIRA GRANDE, JUNTO AO 
CAMPO DE FUTEBOL -  MIOMÃES; --------------------------------------------------------------------------------------

Foi  presente  um  ofício  da  Junta  de  Freguesia  de  Miomães  a  solicitar  o  desaterro  para  o 
alargamento  indicado em  título,  bem como  a atribuição  de um  subsídio  de 750 €  (setecentos  e 
cinquenta  euros)  para  a  execução  do  muro  de  suporte  ao  terreno,  que  se  prontifica  a  executar 
juntamente com com o dono do referido terreno. A Técnica Superior Principal/Jurista informou que se 
o alargamento constar das opções do Plano e Orçamento Municipais poderá a Câmara delegar na 
Junta de Freguesia, através da celebração de protocolo: -------------------------------------------------------------

Não se registaram quaisquer intervenções.-------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  deliberado  por  unanimidade,  aprovar  nos  termos  da 
informação dos serviços e celebrar o respectivo protocolo.---------------------------------------------------
C.2. PROPOSTA DE PARCERIA – FESTIVAL DA CANÇÃO - IRMANDADE DE SÂO FRANCISCO 
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XAVIER:- ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
 Foi presente um ofício a comunicar que se vai realizar na Vila de São Martinho de Mouros, o  “X 

Festival da Canção” no dia cinco de Julho próximo. Solicita que a Câmara suporte as respectivas 
despesas até ao montante de 2.500 € (dois mil e quinhentos euros), uma vez que a Irmandade se 
compromete a organizar o Festival nos mesmos moldes dos anos anteriores. ---------------------------------

Não se registaram quaisquer intervenções. : -------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado por unanimidade,  aprovar o valor cabimentado 
e celebrar o respectivo protocolo.---------------------------------------------------------------------------------------
C.3. PEDIDO DE SUBSÍDIO DA PARÓQUIA DE OVADAS;-------------------------------------------------------- 

Foi presente  um ofício da Comissão de Obras da Capela da Senhora da Guia – Ovadas de Cima, 
a solicitar a verba de 10.000 € (dez mil euros) para as despesas com a execução da obra (ampliação 
da Capela), cujo orçamento é de 15.000 € (quinze mil euros). O Senhor Engº Paulo Rocha apresentou 
um orçamento no valor de 8.692 € (oito mil seiscentos e noventa e dois euros) , bem como algumas 
fotos do estado actual da Capela. A Técnica Superior Principal/Jurista Drª Cesaltina Dias informou 
que caso esta entidade tenha existência legal e Câmara reconheça interesse municipal, poderá ser 
prestado o apoio solicitado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se registaram quaisquer intervenções.: -------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado aprovar nos termos da informação dos serviços 
o valor cabimentado (4.000€) e celebrar o respectivo protocolo.---------------------------------------------
C.4. PASSEIO DE MULHERES CDU/PORTO;--------------------------------------------------------------------------

Foi presente um oficio da Direcção da Organização da Cidade do Porto do Partido Comunista 
Português, a comunicar que no próximo dia 6 de Julho se vai realizar o passeio indicado em título. 
Solicita  o  usufruto  de  todas  as  infraestruturas  do Parque  Fluvial  de  Porto  de  Rei,  bem  como  a 
colocação de um palco/estrado e um ponto de luz.  --------------------------------------------------------------------

Para ratificação do despacho da Presidência. -----------------------------------------------------------------------
Não se registaram quaisquer intervenções.:--------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado por unanimidade aprovar a ratificação.--------------
C.5. AUXÍLIOS ECONÓMICOS – PEDIDO DE RECTIFICAÇÃO;------------------------------------------------

Foi presente um ofício do Agrupamento de Escolas de Resende a solicitar a rectificação às verbas 
pedidas  para  material  de  desgaste,  pois,  por  lapso,  não  foi  solicitada  a  verba  para  material  de 
desgaste para a EB1 de Rendufe, no valor de 91 € (noventa e um euros) e mais 14 € (catorze euros) 
para a  EB1 de Miomães,  pois  foram  transferidos  dois  alunos com  escalão.  A Chefe  de Secção 
Hermínia Dias informou que relativamente ao 1º ponto o assunto já tinha sido informado no registo nº 
755 de 18.1.08 (já está na DGFSI para cabimento) e que quanto ao 2º ponto será de atender ao 
solicitado e remeter à DGSFI para o respectivo cabimento. ----------------------------------------------------------

Não se registaram quaisquer intervenções: --------------------------------------------------------------------------

     Colocado o assunto a votação, foi deliberado por unanimidade aprovar a rectificação.-----------
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C.6.  CENTRO  DE  NOITE  DE  FELGUEIRAS  –  FORNECIMENTO  DE  POLIURETANO 
PROJECTADO; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Foi  presente uma proposta do Senhor Engº Paulo Rocha a informar  que dada a urgência  na 
execução da obra por motivos de comparticipação comunitária e resultante do abandono  da obra pelo 
empreiteiro, poder-se-á recorrer ao ajuste directo sem limite do seu valor, para contratar mão de obra 
e aquisição de materiais para a execução imediata da obra, nos termos da alínea c) do nº1 do artigo 
86º do Decreto-Lei nº197/99, de 0 de Junho. Assim, propõe a adjudicação por ajuste directo à Firma 
Marcoterme – Isolamentos e Projecções, Lda., pelo valor de 1.575 € (mil quinhentos e setenta e cinco 
euros).--- ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se registaram quaisquer intervenções:---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado por unanimidade adjudicar o fornecimento de 
poliuretano projectado.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
C.7. PAGAMENTO DO IMI – EDIFÍCIO DA BIBLIOTECA MUNICIPAL; ----------------------------------------

Relativamente  a  esta  matéria  foi  presente  um  ofício  da  Associação  Desportiva,  Cultural  e 
Recreativa Pró-Resende, a remeter o documento comprovativo para pagamento do Imposto Municipal 
sobre Imóveis, do prédio onde funciona a Biblioteca Municipal, solicitando o seu pagamento. ------------

Não se registaram quaisquer intervenções: --------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  deliberado  por  unanimidade  aprovar  o  pagamento  do 
imposto.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
C.8. PEDIDO DE MATERIAL PARA  O ARRANJO EXTERIOR DA SEDE DA BANDA DE MÚSICA “A 
NOVA – S. CIPRIANO”; -------------------------------------------------------------------------------------------------------

Foi presente  um ofício referente ao assunto indicado em título, a solicitar diverso material para o 
arranjo exterior da Sede da Banda. O Senhor Engº Paulo Rocha apresentou um orçamento no valor 
de 2.312,85 €  (dois  mil  trezentos e  doze euros e  oitenta e  cinco  cêntimos).  A Técnica Superior 
Principal/Jurista Drª Cesaltina Dias informou que o pedido tem enquadramento legal. -----------------------

Foi registada a seguinte intervenção: ----------------------------------------------------------------------------------

O Senhor  Vereador  Prof.  António Marques  proferiu  a  seguinte  intervenção:  “Aproveitava  a 

discussão deste assunto nesta Reunião de Câmara, gostava de dizer o seguinte: 1)  Todos conhecem 
a minha ligação afectiva e familiar com a freguesia de S. Cipriano e também a relação de simpatia 
que nutro pela Banda de Música “A Velha”; 2)  Nos tempos em que assumi funções de vereador da 
cultura deste Município, o que propus para uma Banda foi exactamente igual para a outra; 3) Sou dos 
que pensam que estas associações, ambas centenárias são verdadeiras baluartes da nossa cultura, e 
uma não viverá se a outra também não estiver activa, ainda bem que assim tem sido ao longo destes 
anos; 4) Por último dizer  que provavelmente estará para breve a inauguração da Sede da Banda de 
Música “A Nova”. As duas bandas, têm um autocarro, têm instrumentos e gente dedicada, mas, a 
Banda “A Nova” passará em breve a ter em funcionamento a sua casa, a sua sede. É certo que foram 
reunidas um conjunto de vontades, desde a Câmara Municipal e o Governo, mas permitam-me  que 
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realce  neste  momento  o  querer,  o  acreditar  e  o  dinamismo  das  várias  direcções  e  comissões 
administrativas a uns  anos a esta parte. Concluindo, a Banda Nova já tem a sua sede e por isso está 
de Parabéns.“.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  deliberado  por  unanimidade  aprovar  nos  termos  da 
informação dos serviços.---------------------------------------------------------------------------------------------------
C.9. CEDÊNCIA DA BARRACA VERDE PARA A FEIRA DO RODO;---------------------------------------------

Foi presente um ofício da Junta de Freguesia de Ovadas, a solicitar a cedência da barraca verde, 
bem como a colocação de electricidade no campo de futebol para a realização da Feira indicada em 
título, no próximo dia 4 de Maio. A Técnica Superior de 1.ª Classe Eng.ª Lina Tuna informou que a 
mesma se encontra disponível e que a única viatura que a transporta é a carrinha da Protecção Civil, 
pelo que é necessário autorizar a utilização da mesma. Quanto à electricidade deverá o Eng.º Victor 
tratar do assunto. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Para ratificação do despacho da Presidência. ----------------------------------------------------------------------
Não se registaram quaisquer intervenções:--------------------------------------------------------------------------

     Colocado o assunto a votação, foi deliberado por unanimidade aprovar a ratificação.--------------
C.10. CERTIDÃO DE DESTAQUE DE ANTÓNIO PEREIRA SEQUEIRA; --------------------------------------

Foi presente  um requerimento para a emissão de certidão de destaque de uma de uma parcela de 
terreno com  a  área  de 1.010m2,  a  desanexar  do prédio  rústico,  situado no lugar  de  Salgueiral, 
freguesia de S. Cipriano, com a área 6.660 m2, descrito na Conservatória do Registo Predial de 
Resende sob a ficha 00442/240998, a confrontar de Norte com ribeiro, do Nascente com António 
Pinto Lage, do Sul e Poente com caminho, inscrito na matriz com o nº1.009. Os Serviços técnicos 
informaram que será de aceitar o pedido, visto que o mesmo se encontra em conformidade. -------------

Não se registaram quaisquer intervenções:---------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  deliberado  por  unanimidade  aprovar  nos  termos  da 
informação dos serviços.--------------------------------------------------------------------------------------------------
C.11. COMISSÃO ARBITRAL MUNICIPAL;

Foi presente, para conhecimento, uma informação do Vereador do Pelouro, Sr. António Silvano de 
Moura, a comunicar a constituição da comissão indicada em título. -----------------------------------------------

Não se registaram quaisquer intervenções: --------------------------------------------------------------------------

     Foi tomado conhecimento. -------------------------------------------------------------------------------------------
C.12. SEGUNDA ALTERAÇÃO AO PLANO PLURIANUAL DE INVESTIMENTOS  E AO 
ORÇAMENTO E PRIMEIRA ALTERAÇÃO AO PLANO DE ACTIVIDADES MUNICIPAIS PARA O 
ANO DE 2008;------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Para conhecimento, foram presentes a 2ª alteração ao Plano Plurianual de Investimentos e ao 
Orçamento  e  a  1ª  alteração  ao  Plano  de  Actividades  Municipais,  aprovadas  pelo  Presidente  da 
Câmara  em 2008-04-11, ao abrigo da competência que lhe foi delegada no início do mandato (alínea 
d) nº2 , art. 64º, conjugado com o nº1 e 3 do art. 65º, ambos da Lei nº169/99, de 18/9, alterada pela 

66  



               CÂMARA MUNICIPAL

Lei nº5A/2002, de 11/01. O Plano  Plurianual de Investimentos envolve uma transferência de verbas 
no montante de 186.900,00 € (cento e oitenta e seis mil e novecentos euros), o Orçamento envolve 
uma transferência de verbas no montante de 200.713,00 € (duzentos mil setecentos e treze euros) e o 
Plano de Actividades Municipais envolve uma anulação de 25.453,00 € (vinte e cinco mil quatrocentos 
e cinquenta e três euros) e um reforço de 7.750,00 € (sete mil setecentos e cinquenta euros), sendo o 
restante para reforço de rubricas correntes que não estão inscritas no referido plano. -----------------------

Não se registaram quaisquer intervenções: --------------------------------------------------------------------------

Foi tomado conhecimento.-------------------------------------------------------------------------------------------- 
C.13. PEDIDO DE APOIO DA ASSOCIAÇÃO “OS AMIGOS DE SÃO CRISTOVÃO”; ----------------------

Foi presente um ofício desta Associação a solicitar alguns apoios para a prova de  Moto 4/2 que 
vai realizar no dia 24 de Maio próximo, tendo o Senhor Vereador do Pelouro do Desporto proposto que 
se desse o apoio logístico pretendido e a oferta de lembranças aos participantes. ----------------------------

Não se registaram quaisquer intervenções: --------------------------------------------------------------------------

     Colocado o assunto a votação, foi deliberado por unanimidade prestar apoio nos termos da 
informação do Vereador do Pelouro. ------------------------------------------------------------------------------------
C.14. SELEÇÃO NACIONAL DE CADETES MASCULINOS DA RÚSSIA – ESTÁGIO – PROPOSTA; 

Foi presente a proposta, para ratificação, referente a um estágio da Selecção Nacional de Cadetes 
da Rússia, que veio disputar alguns jogos com a Selecção Portuguesa, que se encontra a estagiar em 
Resende. A Câmara de Resende, no âmbito das políticas por si definidas no domínio do desporto e 
pretendendo aprofundar a estratégia de desenvolvimento preconizada para o Município, apostando na 
promoção/formação  e  divulgação  da  modalidade,  para  além  da  divulgação  do  nosso  Concelho, 
remete  para  aprovação,  o  pagamento  de  refeições,  bem  como  o  demais  apoio  logístico, 
nomeadamente, a cedência do Pavilhão Desportivo Municipal e os transportes para os treinos, com 
esta selecção. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se registaram quaisquer intervenções:---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado por unanimidade  aprovar a ratificação.-------------
C.15. MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE RESENDE E A 
FEDERAÇÃO PORTUGUESA DE MOTONAUTICA; ------------------------------------------------------------------

Foi  presente  para  aprovação,  a  minuta  do  Protocolo  de   Colaboração  entre  o  Município  de 
Resende e a Federação Portuguesa de Motonáutica, com a finalidade de se realizar a Prova do 
Campeonato Nacional de Motonáutica, nas classes: S 850, PR 750, T 850 e T 750, nos dias 17 e 18 
de Maio, em Caldas de Arêgos. ----------------------------------------------------------------------------------------------

Não se registaram quaisquer intervenções: --------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado aprovar por unanimidade a minuta do protocolo 
de colaboração.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
C.16. ALTERAÇÃO À TTTOP – FIXAÇÃO DA TARIFA DE DISPONIBILIDADE DE REDE; --------------

Foi  presente uma informação do Chefe da Divisão Administrativa  e de Serviços Urbanos,  Dr. 
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António Pinto, alertando para a necessidade de extinção das tarifas de aluguer dos contadores de 
água e propondo a fixação de uma tarifa mensal de disponibilidade de rede. -----------------------------------

 Não se registaram quaisquer intervenções:--------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado  por unanimidade aprovar a alteração à TTTOP. -
C.17.  ASSOCIAÇÃO  DE  ESTUDANTES  DO  EXTERNATO  D.  AFONSO  HENRIQUES  – 
APRESENTAÇÃO DO PLANO DE ACTIVIDADES – PEDIDO DE SUBSÍDIO; --------------------------------

Foi presente um ofício desta Associação a apresentar o seu plano de actividades e a solicitar um 
subsídio para a sua concretização. ------------------------------------------------------------------------------------------

Não se registaram quaisquer intervenções:---------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  deliberado  por  unanimidade  aprovar  a  atribuição  do 
subsídio de mil euros, sujeito a cabimentação.---------------------------------------------------------------------
C.18.  IPTM – ACORDOS DE CALDAS DE AREGOS; ---------------------------------------------------------------
      Foram presentes o acordo e o contrato de gestão do Complexo Fluvial de Caldas de Aregos para 
aprovação.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se registaram quaisquer intervenções:: -------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado por unanimidade aprovar o acordo e contrato de 
gestão e revogar o protocolo anteriormente celebrado.---------------------------------------------------------
C.19.  FEIRA DO MUNDO RURAL 2008; -------------------------------------------------------------------------------

 Foi presente um ofício da Fundação para o Desenvolvimento Social do Porto a formalizar o pedido 
de realização de parceria entre este Município e a Fundação Porto Social no âmbito da 5.ª feira do 
Mundo Rural  que se vai realizar nos próximos dias 23, 24 e 25 de Maio.---------------------------------------

Não se registaram quaisquer intervenções:--------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado por unanimidade aprovar a parceria .

Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião, eram 
12h30, tendo sido aprovados em minuta todos os assuntos  submetidos a decisão do órgão. -------------

E eu,                                                            , Chefe da Divisão Administrativa e de Serviços 
Urbanos, a redigi, subscrevo e assino. -------------------------------------------------------------------------------------

________________________________
Engº António Manuel Leitão Borges

Presidente da Câmara Municipal

________________________________
Dr. António Manuel de Almeida Pinto

Chefe da DASU
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